

MIT TEMPO 30 IM FLUSS



**Unfallschutz, Lärminderung und weniger Schilderwald
durch Tempo 30 in Städten und Gemeinden**

11. September 2012 - 18:00 Uhr - Hessischer Landtag

www.gruene-hessen.de

**BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN**
LANDTAGSFRAKTION HESSEN



MIT TEMPO 30 IM FLUSS

„Vision Zero“ (Vision Null Verkehrstote) steht für die Ausrichtung der Verkehrssicherheitspolitik, die langfristig das Ziel anstrebt, dass keine Menschen im Straßenverkehr mehr sterben müssen. Sowohl der wissenschaftliche Beirat des Bundesverkehrsministeriums als auch das europäische Parlament sprechen sich für die Einführung einer Regelgeschwindigkeit von 30 km/h in geschlossenen Ortschaften aus.

Auch die GRÜNE Fraktion im hessischen Landtag hat sich in einem Antrag (DRS. 5807) für die Einführung der Regelgeschwindigkeit von Tempo 30 in geschlossenen Ortschaften ausgesprochen. Den Städten und Gemeinden soll es dabei aber weiterhin freigestellt sein, bestimmte Hauptverkehrsstraßen mit einer Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h auszuweisen. Generell gilt aber die Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h.

Weiterhin ist überhöhte Geschwindigkeit häufige Unfallursache im Straßenverkehr. In Hessen gab es im Jahr 2011 innerorts 69 Unfälle mit Todesfolge und 1.461 verletzte Kinder. Verschiedene Studien belegen, dass bei einer flächendeckenden Einführung von Tempo 30 innerorts die Unfallzahlen um bis zu 50% reduziert werden können. Die EU hat sich dem Ziel „Vision Zero“ verschrieben. Durch die Einführung von Tempo 30 wird diese Vision wieder ein Stück näher rücken.

Außerdem kann durch ein Regeltempo 30 der Straßenverkehrslärm in den Innenstädten bis zu 3 dB(A) verringert und der Feinstaub wegen der geringeren Aufwirbelung reduziert werden.

Wir wollen mit Experten, Verbänden und dem Publikum die Einführung von Tempo 30 als Regelgeschwindigkeit kontrovers diskutieren, insbesondere die Wirkungen auf den innerörtlichen Verkehr (Verkehrsfluss, Beschilderung), die Umwelt (Feinstaub, Lärm) und die Sicherheit (Straßenverkehrsunfälle).

Diskutieren Sie mit uns, wir freuen uns auf Sie!

PROGRAMM

18:00 **Begrüßung:** Tarek Al-Wazir, Fraktionsvorsitzender, Landtagsfraktion DIE GRÜNEN

18:05 **Impulsvortrag:** Karin Müller, verkehrspolitische Sprecherin, Landtagsfraktion DIE GRÜNEN

18:10 – 19:20 **Podiumsdiskussion** mit den Diskutanten und dem Publikum

Wolfgang Greilich, Fraktionsvorsitzender, Landtagsfraktion FDP

Mathias Biemann, Landesvorstand Hessen, Verkehrsclub Deutschland (VCD)

Peter Pilger, Regionalvorsitzender Hessen, Autoclub Europa (ACE)

Karin Müller, verkehrspolitische Sprecherin, Landtagsfraktion DIE GRÜNEN

Moderation: Frankfurter Allgemeine Zeitung (angefragt)

19:20 – 19:30 **Resümee:** Karin Müller, MdL

ANMELDUNG / KONTAKT

Wir bitten um eine Anmeldung bis zum 7. September 2012.
Anmeldung und weitere Informationen:

Isabel Kemper
Sachbearbeitung
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Hessischen Landtag
Schlossplatz 1-3
65183 Wiesbaden

Tel.: 0611 / 350 598

E-Mail: i.kemper@ltg.hessen.de

WEGBESCHREIBUNG

Ort

Hessischer Landtag, Schlossplatz 1-3, 65183 Wiesbaden, Raum 301 P - Eingang Kavalierschhaus

Ab Bahnhof

Fußweg zum Landtag über Bahnhofstraße und
Marktstraße, ca. 15-20 Minuten.

Oder mit den Buslinien 4, 12, 14, 27 - Haltestelle Dersches Gelände.

Anreise mit dem PKW:

Parkmöglichkeiten in den Innenstadt-Parkhäusern. Besonders nah und barrierefrei ist das „Parkhaus Markt“.

